

市議会だより



子ども議会

1月21日(火)に子ども議会が開かれました。

学校や公共施設の充実など身近な問題を市長などに問いかけました。



12月定例会

主な内容

- 提出議案の主な内容 _____ 2 P
- 委員会での審査 _____ 2~3 P
- 審議された議案と結果 _____ 4 P
- 一般質問の内容 _____ 5~13 P
- お知らせ _____ 14~16 P



ピーちゃん ナツちゃん



12月定例会

提出議案の主な内容

令和元年12月定例会は、11月29日に開会され、議案16件が提出され審議されました。(紙面の都合上、議案の内容の一部を掲載しています。)

指定管理者

○「八街市障がい者就労支援事業所」を八街に20番地「社会福祉法人光明会理事長 小澤 定明」に、指定管理者を指定します。

専決

○10月25日に発生した豪雨による災害復旧のため、一般会計補正予算を専決処分しました。
 ・災害発生時応急対策 (5千250万円増)
 ・道路橋りょう災害復旧 (600万円増)

条例

◆会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の制定
 ・地方公務員の臨時・非常勤職員は、採用の要件等が法令上明確でなく制度上の課題があったことから、「会計年度任用職員制度」が創設されたので、任用、勤務形態、服務、給料・報酬、年次休暇等、任期、勤務時間等に関する規定の整備を図ります。

◆国民健康保険条例一部改正
 ・医療保険分の課税限度額
 現行58万円↓改正61万円

印鑑条例一部改正

・性的少数者に配慮するため、印鑑登録原票の登録事項から性別欄を削除します。

下水道事業設置等に関する条例の制定

・官公庁会計から企業会計方式への移行により、経営・資産等の正確な把握、経営の健全性や計画性、透明性の向上を図ります。

予算

一般会計補正予算

・市営住宅九十九路団地と長谷団地の新規入居者のために10部屋の修繕を行います。
 (1千16万4千円増)
 ・学校給食センター受水槽改修工事を行います。
 (3千650万9千円増)
 ・台風15号により被害を受けた農業用施設の復旧を支援します。
 (21億6千100万円増)

委員会での審査

12月12日から16日に各常任委員会が開催され、付託された議案等を審査しました。(紙面の都合上、質疑等の一部を掲載します。)

総務

◆一般職の職員の給与等に関する条例及び八街市一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部改正

問 人事院勧告の民間との格差の具体的な額は。

答 給与の月額比較では、387円です。

問 住居手当は、家賃の基準等が引き上げとなるが、対象者は何人なのか。

答 現在の対象者は84人で、そのうち増額対象は35人、減額対象は43人です。

◆一般会計補正予算

問 経営体育成支援事業補助金の具体的な内容は。

答 農業の担い手が経営規模の拡大、複合化などに取り組む際に必要な農業用機械、施設の導入について支援するものです。今回は農家の方からパイプハウス5棟、省力機械2機を導入するものです。

問 八街南部出張所の建て替えに伴う用地購入費608万1千円の購入面積は。また、今後のタイムスケジュールは。

答 面積は1千平米を予定しています。消防組合の事業により、令和2年度に実施設計、令和3年度から4年度にかけて庁舎建設の予定です。



▲建て替え予定の八街消防署南部出張所

問 被災農業施設等復旧支援事業補助金の今後の流れは。

答 本補助金は決定前着工のため、すでに施設再建に取り組んでいる農家もあります。農家の施設再建事業完了後に完了検査を速やかに行い、交付する予定となっております。今年度中に事業が完了した場合は今年度中に交付決定を行います。

文教福祉

◆八街市障がい者就労支援事業所の指定管理者の指定

問 指定期間8年間の根拠は。

答 指定管理者制度のガイドラインでは、3年から5年となつていますが、本件の事業所では、精神障害者の方ということもあり、事業所になじみ、職員との信頼関係の構築に時間がかかるということと、短い期間では事業者の運営が安定しないため、前回と同様に8年間としました。

◆八街市国民健康保険税条例の一部改正

問 どのくらいの所得で課税限度額の対象となるのか。

答 医療給付分の課税限度額が58万円から61万円となった場合に、どのくらいの所得で課税限度額に到達するかという試算では、単身世帯では従来の約733万円から約773万円に、夫婦世帯では従来の約702万4千円から約742万4千円、夫婦と子ども2人の4人世帯では約641万円から約681万円になるものと見込んでいます。

◆印鑑条例の一部改正

問 性別に関する事項を削除する改正は全国的に行われるのか。

答 総務省から技術的助言として全国に通知されています。ただし、項目の削除、時期については各自治体にまかされており、12月1日現在、県内54自治体のうち、23市町で性別項目が削除されています。

◆一般会計補正予算

問 保健体育施設災害復旧費の具体的な内容は。

答 市営グラウンド、スポーツプラザの危険性の高い倒木処理については予備費により緊急対応済みです。今回の補正は危険性が低い中央グラウンドの観覧席屋根シート、外野フェンスなどの修繕工事です。



▲台風により破損した観覧席屋根シート

経済建設

◆下水道事業の設置等に関する条例の制定(官公庁会計から企業会計方式へ移行)

問 企業会計方式への移行に伴う効果は。

答 資産や負債の額を正確に把握することが可能になり、将来の経営状況を正しく見通すことが出来ると考えています。ストックマネジメント計画を立て、どのように運営をしていくのか明らかにし、バランスのとれた経営をしていくものです。

◆一般会計補正予算

問 落花生まつり中止による使用料及び賃借料減の内容は。

答 興業中止保険料25万9千200円以外のステージなどの賃借料を減額するものです。

問 九十九路団地と長谷団地の築年数と耐震及び消火設備の状況は。

答 九十九路団地は、築41年から44年、長谷団地は築31年から35年であり、それぞれ耐震診断を実施し、耐震性は備えてあります。消火設備は各階ごとに消火器を設置しています。

問 幅員はどのように考えているのか。

答 国道409号側は、昨年度入り口の拡幅工事を実施しました。県道八街停車場線側は、入り口を含めて国道409号と同じような形状で拡幅工事を予定していますが、公園の入り口箇所は擁壁がありますので、拡幅工事をどのように進めるか検討しています。

問 被災農業施設等復旧支援事業の対象戸数は何件見込んでいますか。

答 施設の建て替えや修繕については約380件、補強については約70件の要望がありました。パイプハウスですと2千741棟被害の報告があり、うち2千478棟の再建の要望がありましたので、90%ぐらいの方が再建を要望していることとなります。



▲台風15号により破損したパイプハウス

令和元年12月定例会議案等賛否一覧

議案番号等	件名	結果	各議員の賛否																		
			議長	誠和会					公明党			やちまた21	改革クラブ	新誠会	日本共産党						
			鈴木広美	木村利晴	山口孝弘	林修三	小菅耕二	山田雅士	小川喜敬	角麻子	木内文雄	栗林澄恵	小向繁展	加藤弘	林政男	小澤孝延	桜田秀雄	新見準	小高良則	石井孝昭	丸山わき子
市長提出議案																					
議 1	指定管理者の指定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 2	専決処分の承認を求める(令和元年度八街市一般会計補正予算)	承認	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 3	八街市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
議 4	非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 5	八街市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
議 6	八街市印鑑条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 7	八街市市道の構造の技術的基準を定める条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 8	八街市下水道事業の設置等に関する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×
議 9	令和元年度八街市一般会計補正予算	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 10	令和元年度八街市国民健康保険特別会計補正予算	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 11	令和元年度八街市介護保険特別会計補正予算	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 12	令和元年度八街市下水道事業特別会計補正予算	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 13	令和元年度八街市水道事業会計補正予算	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 14	八街市一般職の職員の給与等に関する条例及び八街市一般職の任期付職員の採用等に関する条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 15	八街市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例の制定	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議 16	令和元年度八街市一般会計補正予算	原案可決	—	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○

議案番号等欄 議・・・議案
 ※鈴木広美議長は採決に加わりません。
 ※「除斥」とは…審議の公正を期するため審議事件と一定の利害関係がある議員は審議に参加できません。
 各議員の賛否欄 ○・・・賛成 ×・・・反対 欠・・・欠席

市政を問う!

一般質問は、市の行財政全般にわたって、執行機関に疑問点をだし、見解を求めるものです。

12月定例会の一般質問は、12月4日(水)、5日(木)、6日(金)の3日間に17名の議員が質問しました。
(ここでは紙面の関係で、その一部を要約して掲載しています。)

個人質問

住みよら街への

公明党 角 麻子



一子ども達の安全対策

問 学校は、豪雨時に冠水し危険となるおそれのある通学路を把握しているのか。

教育長

通学路については、各学校のパトロール活動、通学路交通安全プログラム、登下校防犯プランに基づき、危険箇所の把握を行っています。冠水場所は、児童生徒や地域、公共下水道雨水排水区内水ハザードマップ等の情報により、的確な把握に努めています。今回の豪雨では、各学校が把握していた状況を上回る冠水が発生し、下校時の安全が脅かされる事案や、保護者が学校まで迎えに来られなかった事案が発生しました。今回の豪雨を教訓とし、各学校、保護者、市役所の関係部署、県教育委員会等と連携を密にし、通学路のさらなる安全確保の徹底に努めます。



問 学区ごとのハザードマップ作成が必要では。

教育長

通学路交通安全プログラム対策会議において、気象・自然災害の視点から安全対策について重点的に取り上げ、学校や保護者への正確な情報提供に努めます。

SNSによる情報発信

問 行政サービスを住民に提供する上で、その内容をわかりやすく伝えることは非常に重要です。SNSの中でも東日本大震災を経て広がりをみせているのがツイッターです。本市の公式ツイッターの進捗状況は。

市長

SNSは、市民の方への情報発信や幅広い意見をお聞きするツールとして有用性は十分認識しています。また災害時の情報伝達手段の一つとして重要性も感じています。現在、SNSを活用した市政情報の発信を、早い時期に開始できるように準備を進めています。

※その他の質問

◆高齢者肺炎球菌の予防接種について

個人質問 災害対策

公明党 木内 文雄



防災無線の問題点

問 防災無線の蓄電池が今回の台風15号等による停電時に電池が切れた事を認識していたのか。

市長 停電の長期化により防災無線の子局スピーカーのバッテリーが枯渇し、一時放送ができない状況となりました。これは、子局のバッテリーが停電後24時間の稼働しかなかったことが原因です。

問 バッテリーを補充するための太陽光発電の活用はどうか。

市長 市内に設置されている防災無線の子局についてソーラー発電システムの導入は困難であり、簡易的な置き型のソーラー発電ではノイズ等が発生する問題等を踏まえつつ太陽光発電の活用について調査研究します。

問 防災無線は、特に災害時において重要な情報源になることから防災無線の内容がわかるフリーダイヤルの周知が必要です。マグネット版等の配布

の検討は。

総務部長

やちまたメール配信サービス、行政無線テレホンサービスを実施しています。マグネット版の配布については調査研究したいと考えています。

県道77号線問題

問 冠水対策の進捗状況は。

市長

千葉県印旛土木事務所が冠水個所の解消に向けた道路冠水工事を行っているところですが、今年度中の完成予定と伺っております。



▲住野地先

問 交通量が多く通学路になつていことから歩道の全面開通の計画は。

市長

この路線の全体的な歩道整備関係につきましては、毎年道路管理者である千葉県印旛土木事務所へ要望しています。

個人質問

誰ひとり取り残さないために

公明党 栗林 澄恵



公共交通機関

問 本市には、「八街市地域公共交通協議会」の設置があります。協議会では、本市に

適した公共交通機関のあり方や市民の声を取入れた協議、運営が行われているか。

市長

公共交通は、交通分野の問題に限らず、まちづくり、福祉、教育など様々な分野で大きな効果をもたらすもので、現在、次期八街市地域公共交通網形成計画の策定に向けて、利用状況調査、アンケート調査等を実施しているところであり、これらの調査結果や市民ニーズを十分踏まえた持続可能な地域公共交通ネットワークの構築に向けた検討を行います。

荒廃林野の整備

問 災害が起きてからではなく、防災または減災の意味

からも本市における土地所有者への管理の徹底と対策は。

市長

今後は、山林所有者に対しまして、樹木の

適正な維持管理の実施について、ホームページ等で周知するとともに、補助事業での支援や森林環境整備基金の活用を視野に入れながら本市の現状と課題に即した森林整備

について、調査研究をした」と考えます。



窓口業務のワンストップ化

問 全国では「おくやみコーナー」という窓口が設置さ

れ、市民の負担軽減への熱意と知恵を感じる取り組みがあるが本市の申請手続きの取り組みは。

市長

現状の庁舎スペースに限界があることから、第2庁舎解体後の跡地利用の計画も視野に入れ、効率的で利便性の高い窓口サービスの充実を目指すためにも、ファシリテイ・マネジメントの観点から、目的別の窓口業務を総合的に検討したい。

※その他の質問

◆SDGsの実現について

◆企業誘致について

個人質問

自然災害に強いまちに

公明党 小向 繁展



一 浸水被害の防止策

問 今回の、集中豪雨による、床上や床下浸水の被害を受けた住宅の件数は。

市長

職員及び消防団による巡回情報、行政區長及び地域住民からの情報、災害ごみの受入状況、罹災証明書が発行状況等から、床上浸水50棟、床下浸水155棟と把握しています。

問 本市の浸水被害予想のハザードマップはあるのか。

総務部長

本市では河川がないため洪水のハザードマップは作成していませんが、内側の土地に対しての浸水である内水ハザードマップは整備しています。今回の発災により、内水ハザードマップにかなりの修正が必要と考えており、関係各課と協議しながら策定に向けて準備を進めたと思います。



問 大関地区に具体的な対策は実施されているのか。

市長

排水計画として、大関地区の排水経路は各地区から集まっており、大雨時には排水量が超過していることから、排水量の軽減につながるため、現在、上流となる五区地先で流量を分散する排水計画の策定を行っています。

問 農地についても、集中豪雨による畑地の土砂の流出、冠水等、多数見受けられた。

経済環境部長

畑の排水対策、冠水対策は、地域からの要望により、高崎川上流地域において、千葉県が事業主体となり、補助事業を活用した県営土地改良事業を実施しており、本事業で幹線排水路の整備、暗渠排水の整備及び調整池の整備を実施しております。

※その他の質問

◆上水道の延伸のついて

◆線引きについて

◆未病対策について

個人質問

安全安心な街づくりと市のイメージ戦略！

誠和会 小川 喜敬



一 防災体制の充実と強化

問 今回の台風災害に対し、反省と教訓、今後の対策は。

市長

台風通過後、早期に災害対策本部を設置し人命優先の災害対策を実施しましたが、停電の長期化の影響で十分な情報伝達ができなかったことが反省点です。今後、いつでも機能する情報伝達手段を調査研究します。

問 災害対策本部は十分な対応であったのか。

市長

対策が混乱した事実もあり万全ではありませんでしたが、防災に対する意識改革や災害時の行動マニュアルの強化に取り組みます。

一 冠水問題

問 三区緑町の実住小学校入り口付近の冠水と三区栄町の県営住宅付近と道路反対側の住宅地の冠水対策は。

市長

冠水対策は、排水経路の拡幅や流域に見合った調整池等の築造が有効であると認識していますが、市街地

は用地確保も難しい状況です。実住小学校や八街中央中学校のグラウンドを活用した一時貯留を行っています。機能の見直しも視野に入れ、道路冠水解消につながる整備等を検討します。

一 市のイメージ戦略

問 八街特産品のPR、セールス活動と情報発信は。

市長

八街産落花生、八街生姜ジンジャーエール等の特産品の普及・宣伝活動を全国へ向けて行っています。重要なトップセールスとしては、秋篠宮家、安倍内閣総理大臣に日本一の落花生を献上・贈呈させていただいております。

問 市の魅力を発信する取り組みは。

市長

落花生等の八街特産品は全国的に八街ブランドとして認知いただいております。テレビ番組等でも放送されています。「るるる八街」や、市ホームページ等により観光スポットの情報を発信しており、さらに、公式ツイッターの開設を予定し情報発信を強化します。

個人質問

子ども達の教育環境の充実を！

誠和会 山田 雅士



一 教育現場の被災状況

問 学校施設の被害状況は。

教育長 台風15号、台風19号、10月の豪雨で全ての小中学校、幼稚園に被害があり被害総額は、4千400万円程度です。

問 復旧に向けての対応は。

教育長 緊急に対応が必要なもの倒木の撤去や窓ガラスの修繕は完了しています。そのほかの被災箇所も応急的な危険防止措置は行っています。が、早期に復旧できるように順次工事等を行ってまいります。

一 空調設備の進捗状況

問 小学校空調設置の成果は。

教育長 小学校8校の空調設備は、9月に工事が完了し、2学期から使用を開始しました。児童や教職員からは、「暑いときでも快適に過ごせるようになった」「子どもたちが意欲的に登校できた」「運

動会の練習時の熱中症対策に有効であった」などの感想がありました。

問 中学校空調設置の工事計画は。

教育長 授業や学校行事に支障のないよう作業を行い、本年度中に工事を完了させる予定です。



▲小学校に設置されたエアコン

※その他の質問

◆教職員の働き方改革について
◆児童生徒の健康促進について

個人質問

市民にやさしく、安心な街づくり！

誠和会 小菅 耕二



一 老人福祉センター

問 改修工事の内容は。

市長 福祉避難所の基準に適合するよう、段差の解消、スロープや手すりの設置、トイレの洋式化、浴室の整備など施設全体をバリアフリー化し、内装は床や天井内壁の張替え、外壁は塗り替えを行います。



▲大規模な改修工事が行われる老人福祉センター

問 ふれあいバスの乗り入れ計画は。

市長 老人福祉センターや児童館などの各種公共施設が利用しやすくなるよう、バス停やルート等について、調査研

究し設置に向けて考えています。

一 子育て支援

問 出産時にお祝いの品の進呈は。

市長 お祝いの品ではなく、八街市子育てガイドブックの配付、各種手当、医療費助成制度などの情報を提供し、子育て世代の支援をしています。

問 双子や三つ子を育てる多胎児の家庭への支援は。

市長 妊娠中から地区担当保健士が電話や訪問で悩み事等を把握し、不安解消に努めています。病後児保育や一時預かり事業、子育て短期支援事業の制度を案内し、多胎児家庭の育児負担を軽減できるよう支援に努めています。

問 保育園での午睡センサーの導入状況は。

市長 午睡センサーは、平成29年度に私立保育所等での事故防止対策として国庫対象事業となった新しい事業のため、導入している保育園等はないが、私立保育所から導入要望があり、準備を進めています。

個人質問 安心安全
災害に強い街づくりのために

誠和会 木村 利晴



一 台風による水災害と対策

問 台風21号の影響による道路の冠水箇所は。

市長 市民の通報、職員によるパトロール等で把握した冠水箇所は91カ所、通行止め措置は14カ所です。

問 冠水の原因は。

市長 記録的な短時間の降雨が最大の原因で、台風の影響により樹木の枝葉が排水路をふさぎ排水機能を阻害したことです。

問 冠水対策と処理は。

市長 通行不能箇所は、即時通行止めを行い排水設備の清掃、機能回復に努め、排水施設がない箇所は、エンジンポンプ、またはバキュームカーにより、くみ取りを行いました。

問 今回の水災害で見えてきた課題とは。

市長 通常時はわからなかった冠水箇所の発生、豪雨時の初動対応、対策や排水施設強化の検討が重要課題です。

個人質問 三度の災害を教訓に…
これからの八街を！

誠和会 山口 孝弘



一 今回の災害を教訓に

問 情報収集は、東日本大震災の時も非常に課題の残る点でした。特に台風15号について、被害全体を把握するまでに要した時間は。

総務部長 地図上での停電箇所の情報の収集を行い、期間的には概ね1週間程度。市道の倒木状況については、市道の幹線道路の把握に約2日、全域の把握には概ね1週間程度を要しました。

問 情報収集は、市職員のみでなく、地域の力も借りながら、いつまでに誰が情報収集をし、報告ができる態勢作りが必要ではないか。

総務部長 情報の収集方法、報告時間を決めて、状況を確認できる態勢作りを構築していきます。

問 停電により防災行政無線が使えない状況になりました。情報がなく不安、怖さは計り知れませんが、情報発信について具体的な改善策は。

市長 今後の関係部署で協議し作成したい。

総務部長 やちまたメール配信サービスの登録の周知をしていきたいと考えています。また、来年の早い時期に八街市の公式ツイッターによる情報発信を開始したいと考えています。緊急時エリアメールについては、必要に応じて活用していきます。

問 今回の災害を受け、八街市の実情にあった地域防災計画の見直しが必要では。

市長 本市の地域性や実情に見合う調査・研究を重ね、地域防災計画の修正作業の実施に努めます。



▲市役所で給水活動を行う自衛隊

個人質問

子育て安心のまちづくりを

日本共産党 京増 藤江



【目配りできる人員配置を】

問 小中学校の普通教室に支援員配置を求めるが。

教育長 特別教育支援員は、普通学級の児童にも対応します。

問 普通教室に在籍している「多動性障害等がある児童に、先生がどなるのを聞いた他の児童が登校を渋る」、発達障害がある児童の保護者からの「子どもに合った教育をという要望を実現できなかった」例がある。保護者からの「支援員配置を」の声をどう受け止めているのか。



教育次長

市内全体に特別支援コーディネーターが配置され、環境を調整しています。

問

特別支援コーディネーターは他の仕事を兼務しており仕事ができる体制が必要では。

教育長

支援が必要なお子さんの対応について、議

員から問題点があがりましたが、各学校は子どもに丁寧に対応しています。

【就学援助の受給拡大を】

問 本市における就学援助の受給率は全国平均15パーセントの約半分で印旛郡の中では5番目。一方、給食費の収納率は栄町、成田市に次いで下から3番目。7人に1人の子どもが貧困状態にあると言われる中、本市の平成30年度の小中学生は4千733人。約650人の子どもが貧困状況にあると推定される。しかし、就学援助の受給者は360人。給食費滞納世帯に対し、受給できる基準等について説明しているのか。

教育次長

給食費を滞納の家庭に就学援助制度について収入の目安等を記載して案内しています。

問 は。ひとり親家庭の貧困状況は。

教育次長

ひとり親家庭の就学援助関係の認定者は小学校が153家庭、中学校が138家庭です。

個人質問

くらし安心のまちに

日本共産党 丸山 わき子



【台風21号被害の支援】

問 床上50戸、床下155戸、擁壁の崩壊などの被害の支援はどのように対応されるのか。

市長

床上浸水等の支援については、台風15号、台風19号と連続した災害の被害であるため、災害救助法の適用となっており、災害救助法による支援及び「八街市被災住宅修繕緊急支援事業補助金交付要綱」の支援対象となつていきます。



崖地等の崩落の支援については、平成25年台風26号の被害を受け策定した、被災宅地復旧支援事業で、復旧工事に要する費用の一部を補助し支援します。

【乗合タクシーの早期実現を】

問

現在の地域公共網形成計画は、高齢者の外出時に困っている割合は16.2パーセントにもかかわらず、目標値は10パーセント。市民生活とかけ離れた

計画だと言わざるを得ない。もっと市民の声を活かしていくために、市民との直接の懇談会を地域ごとに関き、次期計画を練り上げる必要があるのでは。

副市長

現在集めているデータを詳細に分析しながら、できる限り市民の声を活かしていけるように努めます。

問

次期の市地域公共交通網形成計画では、多くの市民が願っている、どこに住んでいても、誰もが低料金で利用できる乗合タクシー実現に向けての調査・研究はされているのか。

市長

交通弱者の利便性確保につきまして、次期計画を策定する上で重要なポイントであると認識しています。計画の策定にあたり、今年度の調査結果や先進自治体の例を参考とするなど、しっかり調査・研究を行った上で、交通弱者の利便性確保を図るとともに、鉄道、民間路線バスの4路線や、ふれあいバス等の既存の公共交通の維持確保が困難となることのないよう、八街市地域公共交通協議会で検討します。

個人質問

地域福祉の基盤整備を！

やちまた21 小澤 孝延



福祉基盤の整備

問 地域福祉活動計画等の上位計画にあたる地域福祉計画の策定に向けた動きや進捗状況は。

市長

協働して福祉を必要とする人を支えていく地域福祉の仕組みが求められています。仕組みを作り計画的に取り組みを進めるためには地域福祉計画が必要と考えていますが、市の基本計画や既存計画の見直し時期が一致していないため、計画策定の時期を調整しています。

地域活性化

問 八街バイパスの二区地先のトンネルは壁一面に落書きされています。八街駅南口商店街では八街中学校の美術部を中心に、シャッターにアートを描き、通行者の目と心を楽しませてくれています。トンネルの壁に子たちによるストリートアートで心を和ませるとともに、インスタ映えする観光スポットとしては。

教育長

ストリートアートは、明るい地域づくりの環境として大きな意義があると考えます。また、若い感性やアイデアを積極的に活用することは、郷土を愛する心やシチズンシップの醸成につながると考えます。教育委員会として、どのような協力、支援ができるのか検討したいと考えています。

問

本市出身の選手が東京オリンピック・パラリンピックの出場とメダル獲得に向け活躍しています。市を挙げて選手を応援するところで、シビックプライドの醸成や地域活性化につながると思われま

教育長

本市在住及び出身選手の出場が決定された際にはパブリックビューイングを行い応援したいと考えています。夏場の暑さ対策や天候を考慮し、中央公民館の大会議室で実施したいと考えています。



個人質問

災害備蓄品の強化を！

やちまた21 加藤 弘



備蓄倉庫

問 備蓄品の有効期限は。

市長

備蓄倉庫には避難所開設に必要な資機材や、食料、水等を備蓄しており、期限切れ前に入れ替えを実施しています。賞味期限近のものには防災訓練での使用や学校の児童・生徒に配布し、防災意識の高揚を図っています。

問

液体ミルク、アレルギー体質の方への食料の備蓄は。

市長

容器内のミルクをそのまま飲めるため、災害時に有効ですが、賞味期限が6カ月と短いため備蓄しておりません。また、アレルギー体質の方への食料は、アレルギー物質不使用のアルファ米やライスクッキーを中心に備蓄を進めています。

問 発電機の台数補強は。

市長

発電機は、各指定避難所の備蓄倉庫に1台常備しており、また、自主防災組織、行政区及び自治会等で整

備しているところもあります。今回の災害を踏まえ、発電機の台数補強について十分に検討したいと考えています。

自主防災組織

問

自主防災組織に市が補助金を支出して各組織が必要とする資材等をそろえています。活動状況や資機材の活用は。

市長

今回の災害時に、井戸を使用している地域において、長期停電の対応策として、発電機による給水活動を行った組織が多数ございました。これは、自主防災組織で整備している資機材を活用した共助が機能したものと考えています。



※その他の質問

- ◆台風15号、19号、21号時の各種被害について
- ◆避難施設との連絡について
- ◆災害時の医療体制について
- ◆災害への対応と復興・復旧について

個人質問

市民の命、生活も守る術を！

新誠会 小高 良則



災害対策

自主防災組織を、町内会もしくはブロック単位で組織し活動する事を求めるが。

市長

今回の災害を受けまして、共助の重要性を改めて認識しました。自主防災組織数は現在20組織です。概ね50世帯で組織した団体には、資機材の購入補助金として、1組織当たり50万円を限度とし補助し、災害時に活用して頂いております。共助の取り組みには人数世帯制限はありませんので、今後ますます地域社会における共助の果たす役割が一層増大される事が予想される事から、更なる組織設立支援に取り組んで行きたいと考えています。

問 通学路等道路沿いに倒壊しそうな建物があるが市としての対応は。



建設部長

危険空き家等にA～Dのランクを付けてありDはかなり厳しい状況です。今年度は所有者への連絡通知を105件行いました。危険を認識して頂いて早急な対応をお願いしています。随時担当部局として、危険にさらされないように周知、また、所有者に対して依頼を進めています。

問 豪雨災害時の道路冠水に

対応するため、あらかじめ通行止め看板の設置は出来ないか。

総務部長

今回の災害では、いち早く現場に出ています。防災課と道路河川課の合同でパトロールを実施しました。幹線道路について通行止めにするべき箇所は速やかに対応を行いました。今回は1時間当たり100ミリという豪雨でしたが、情報を受けた中で現場を確認し、通行止めにするのか、または、う回路を設けるか、それぞれの場所によってケース・バイ・ケースな対応が必要と考えています。

個人質問

被災農業者（担い手）

再建へ全力！

新誠会 石井 孝昭



農業振興体制

次期農業委員及び農地利用最適化推進委員の選任方法及び任期は。

農業委員会事務局長

農業委員11人及び農地利用最適化推進委員18人の募集は令和2年1月20日から30日間受付を行い、候補者評価委員会候補者を内定します。

市長

青年や女性の積極的な登用は。

農業委員会事務局長

適切な人数を任命することは重要と考えています。

被災農業者対策

強い農家、担い手づくり総合支援交付金（被災農業者支援型）の申請件数は。

市長

11月5日から29日まで会場を設け希望する農業者から個別に373件の要望を受付しました。

市長

被災農業者（担い手）の農業再建に向けて、市独自の支援策の創設は。

経済環境部長

被災農業施設



▲復旧工事にむけ測量、設計等を行っている市道219号線の道路陥没状況

災害復旧対策

土砂災害警戒区域指定箇所

市長

34カ所の土砂災害警戒区域指定箇所のうち、榎戸地区、勢田地区、大谷流地区、各1件の計3件の被害報告を受けています。

市長

指定箇所の被害復旧対策及び市独自の支援策は。

総務部長

被災宅地復旧支援事業として2分の1、上限を50万円の補助をしたいと考えています。

個人質問

公共交通機関と出産医療の問題

改革クラブ 新見 準



一 デマンド交通

問 平成25年11月に行われたデマンド交通の試験運行は、どのような経緯で行われたのか。

市長

平成25年11月に10日間実施したデマンド型乗り合いタクシーの試験運行は一部のエリアを対象に実施しセダンタイプのタクシー車両2台使用しました。この試験運行の結果、財政負担等を勘案し、早期のデマンド交通の導入との結論には至りませんでした。なお、令和3年度を始期とする「八街地域交通網形成計画」の策定準備を進めており、ふれあいバスをはじめ、各種調査業務を実施し、来年度には八街市地域公共交通協議会において、この調査結果を踏まえ市民ニーズを反映した持続可能な公共交通の検討を行っています。



一 産科医療機関

問 現在八街市には産科病院がありません。この状況をどのように考え対処するのか。

市長

平成25年4月以降、市内で出産出来る医療機関はなくなりました。市内に産院があることの重要性、必要性は十分認識していますが、現時点で出来る対応策として周辺市町の産科病院とのさらなる連携促進を図り、妊婦さんが不安や不便を感じることはないよう支援体制の充実に努めるとともに産院や産科の誘致についても各方面に働きかけます。

問

妊婦さんご自身が大きなお腹で他市の病院まで運転するのは交通事故のリスクが非常に高まると思われる。定期検診を受ける際の病院までの往復のタクシー券を支給し支援すべきと考えるが。

市民部長

妊婦さんを応援する事業としてタクシー事業者との連携も含めさまざまな可能性について、調査・研究を進めます。

個人質問

地球温暖化防止 気候変動非常事態の宣言を！

改革クラブ 桜田 秀雄



一 気候変動非常事態

問 台風15号や記録的大雨は地球の温暖化によるものとされている。地方議員300余名の連名で「気候変動非常事態宣言」をし、政府に積極的かつ具体的な対策に取り組むよう求めている。市も子どもたちの未来に責任を持つ、という意味で温室ガスの削減に取り組む「非常事態宣言」をし、周辺首長の先頭に立つ考えはないか。

市長

市も異常気象により甚大な被害を受けました。気候の変動は危機的な状況にあり、「気候非常事態宣言」の実施について、市民、事業者を含め、先行事例を参考に調査・研究します。

一 災害瓦礫対策

問

9月議会終了後、東北地方の水害市町村でボランティア活動をしながら瓦礫の処理状況を視察してきた。各市町村でも想定外の瓦礫の量に対策が後手に回り泥縄式になっていた。本市は職員の努力で徹底的な分別収集に努め、処理時間や処理コストの削減につながった。「八街方式」を全国に情報発信し伝授する考えはないか。

市長

職員の努力に感謝しており、機会あることにお話ししてまいります。

一 給水対策

問

災害時に給水された市水道の賞味期限は。

水道課長

3日以内が適切と考えています。



STOP! 地球温暖化 気候変動非常事態

八街市障がい者就労支援事業所を紹介します。

広聴広報特別委員会では正月明けの1月7日に、明朗ワークス（八街市障がい者就労支援事業所）を視察しました。「就労継続支援事業B型」の事業所で、主に精神障害の方々が利用しています。

仕事内容は、マジックペンの組み立て作業等でグループに分かれて仕事をしていました。廊下の壁には利用者が書いた素敵な絵が展示してありました。

事業所は、精神に障害のある方にとっては仕事ができる場所であり、絵などの得意な面が認められる大切な場所となっています。

また、事業所の職員は、利用者の収入を増やすための仕事確保に様々な努力をしています。



就労継続支援事業B型とは？

通常の事業所に雇用されることが困難であり、雇用契約に基づく就労が困難である者に対して、就労の機会の提供及び生産活動の機会の提供その他の就労に必要な知識及び能力の向上のために必要な訓練その他の必要な支援を行う就労系障がい福祉サービスです。

市議会を傍聴しませんか。

市議会は、どなたも自由に傍聴することができます。市議会は、選挙によって選ばれた議員で構成され、市民の皆さんに代わって地域の問題、条例（市の法律ともいえる自主法のこと）、各会計予算・決算、契約、財産等の重要な案件を審議し決定しています。

また、執行機関を監視し、公平、適正に行政が行われているかチェックするという役割や市民のための各種サービスについて、具体的な提案をします。さらに、市で解決出来ない問題などを県や国などへ要請するために意見書などを提出します。



傍聴を希望される場合は、当日、議会事務局（市役所第1庁舎3階）の受付で、傍聴受付簿に住所、氏名を記入、受付箱に投函後入場してください。

傍聴席は30席あり先着順となります。団体で傍聴をご希望される場合は事前に議会事務局までご相談ください。

なお、インターネットによる動画配信を行っており、傍聴席が撮影範囲に入る場合がありますので、ご理解のうえ、傍聴をお願いいたします。

成人式おめでとうございます

良い出会いに恵まれ、

日々新たな発見と成長があることを願っています。

輝かしい令和2年の幕開けとともに、本日にここに人生の節目としての成人式を迎えられました皆様に対し、心からお祝いを申し上げます。また、皆さんをここまで立派に育て上げられましたご両親やご家族をはじめ、温かく見守ってくださいました地域の皆様にも深く敬意を表したいと思います。さて、皆さんは本日「成人式」という出発点に立ち、それぞれの夢や希望を胸に決意を新たにされていることと思います。これから皆さんは、社会人として自らの判断で行動し、それに応じた責任を求められます。



▲令和2年成人式実行委員のみなさん



▲鈴木広美議長あいさつ

皆さんの中には、すでに実社会で活躍されている方、勉学に専念されている方などそれぞれ生活は異なっていると思いますが、どうか八街市に生まれ育ったことを誇りにして、心身を錬磨し、ますます感性を磨き将来を見通しながら、これからの社会を担う原動力となっただきたいと思います。結びに、今後とも健康に十分留意され、また輝かしい前途を心から祈念申し上げましてお祝いの言葉といたします。

(令和2年1月12日に八街中央公民館で開催 新成人 729名)

島原市議会の産業建設委員会が 本市の「農産物」について視察しました。

11月14日に長崎県島原市議会の産業建設常任委員6名と担当者職員2名が、千葉みらい農業協同組合八街営農センターのご協力により集選果場プラントの見学、また本市の農業について視察されました。



▲本市の農業の概要を視察



▲にんじんの選別機

島原市と八街市の農業産出額（推計）の比較
上段：島原市 下段：八街市

区分	産出額 (平成29年)	順位	
		県内	全国
合 計	2,065	3	78
	2,310	5	58
野 菜	1,201	2	29
	1,473	3	18
にんじん	246	1	4
	89	4	22

単位：産出額（1,000万円）

「RUN伴^{とも}2019 in 八街」を開催しました!

2019年11月2日(土)に八街駅北口広場において「RUN伴2019 in 八街」を開催しました。「RUN伴」は認知症になっても安心して暮らせる地域づくりを目指し、オレンジ色のタスキをつなぐことを通じ、認知症を啓発する参加型イベントです。今回は、18チーム97名の方にエントリーしていただき、八街駅周辺の周回コースでタスキをつなぎました。



今回、台風被災応援企画として、八千代市、我孫子市からのエントリー、そして、千葉市からの福祉ネイルの出店がありました。また、VR認知症体験も同時開催し、40名の方に参加していただきました。ゴーグルの中に広がる認知症の方のリアルな世界を体験した反響は大きく、認知症に対する正しい理解が広がったと感じています。

今回、八街のテーマとして掲げた「届けよう、みんなへ!つなげよう、やちまた!」どおり、多くの方々に「八街を認知症になっても安心して暮らせる地域にしよう!」という思いが届き、その実現に向けて多くの方々がつながったイベントになったと思います。



〔記事 RUN伴2019 in 八街 実行委員長 井手一茂〕

次回3月定例会日程(予定)

日	月	火	水	木	金	土
2/9	10	11	12	13	14 本会議 定例会開会	15
16	17	18	19	20 本会議 一般質問	21 本会議 一般質問	22
23	24	25	26 本会議 一般質問	27	28 本会議 議案質疑	29
3/1	2	3 委員会 総務	4 委員会 文教福祉	5 委員会 経済建設	6	7
8	9	10 特別委員会 予算審査	11 特別委員会 予算審査	12	13 特別委員会 予算審査	14
15	16 特別委員会 予算審査	17	18	19 本会議 定例会閉会	20	21

会議開会予定時刻 ※本会議・委員会…午前10時
特別委員会…午前9時(3/16の特別委員会は午後1時30分)

※予告なく変更になる場合があります。

※: パソコン、スマートフォンなどでインターネット中継をご覧になれます。



編 集 後 記

今回の第219号から「広報やちまた」の配布協力をいただいている市内コンビニ店などの一部に「やちまた市議会だより」を同時に置かせていただけることになりました。

ご協力ありがとうございます。

これからも市民の皆様に読みやすく、手に取りやすい紙面作りに委員一同励んでいきますので、皆様のご意見ご要望をお寄せください。

(副委員長 山田雅士)